
Ordre du jour du conseil d’école du 20 juin 2023

Points demandés par les parents

A l’école

- Fournitures scolaires
La question des fournitures représente chaque année un problème pour les parents qui doivent 
attendre le dernier moment pour se les procurer, ou en achètent à l’avance qui ne sont pas utilisées.
Comment faire autrement ?

- Les métiers des parents
Lors du 1er conseil d’école nous avions échangé sur la possibilité de faire intervenir les parents 
dans les classes pour faire découvrir l’univers des métiers et attiser la curiosité des enfants en leur 
offrant des perspectives. Où en est-on ? Est-ce que cela sera proposé l’année prochaine ?

- Le livre de recettes des classes
Où en est-on depuis l’annonce au dernier conseil d’école ?

- Journée portes ouvertes
Un temps pour que les parents puissent découvrir en conditions « réelles », à leur tour, l’univers de 
travail de leurs enfants.

- Communication de l’adresse mél des parents aux représentants de parents d’élèves
Reformuler la question sur la fiche de renseignements distribuée à la rentrée pour améliorer le 
nombres de parents inscrits ?

A la Ville

- Circulation
Suite aux avancées appréciables du dossier que nous avons soumis avec une pétition en 2022, nous 
avions tenu un bureau d’information et sur ce sujet plusieurs points importants sont à confirmer 
selon nous concernant le projet de dédoublement des voies :
* le rajout de deux dos d’ânes en plus de ceux existants ;
* la prise en compte immédiate de l’amélioration de l’identification de l’école ; nous avons des 
propositions à faire qui pourraient faire avancer le projet ;
* l’intervention des agents pour empêcher le stationnement des poids lourds à des emplacements 
interdits.

- Intervenants langues étrangères
Nous avions fait la demande d’intervenants de la Ville sur les langues étrangères dans les classes, 
qu’en est-il ? En bénéficierons-nous à la rentrée prochaine ?

- Cantines
Nous ne sommes ni opposés à la cantine gratuite ni à la volonté de limiter le gaspillage.
Cependant, la cantine gratuite pose des problèmes dans notre école comme dans l’ensemble de la 
Ville, et qui seront reconduits puisqu’elle doit être élargie l’année prochaine aux CE1-CE2.  les 
difficultés doivent être prises en compte très rapidement afin de ne pas augmenter les problèmes 
rencontrés par les concernés :
* les justificatifs à fournir (justificatif médical entre autres, dont on nous avait dit au dernier conseil 
d’école qu’il n’était plus nécessaire, une simple déclaration suffisant, ce qui a été contredit par Mme
Temel lors de la dernière réunion avec les parents à la mairie) ;



* les journées de grève annulées comptabilisées comme une absence par la Ville ;
* le délai trop important pour prévenir d’une absence ;
* le site peu clair (comme l’annonce d’une absence dans la partie « réservation » et non dans la 
partie « absences »!) ;
* la difficulté d’accès aux nombreuses personnes peu à l’aise avec l’informatique ou la langue 
française.
Les amendes infligées aux parents représentent des sommes considérables, qui montrent qu’un 
problème existe. Il est à craindre que l’essentiel des revenus proviennent désormais non des familles
qui ont plus de moyens (quotient familial) mais de celles les plus en difficulté qui sont aussi celles 
qui sont le plus démunies face au nouveau système.
Des pistes sont à creuser. Par exemple, dans chaque école il devrait y avoir la possibilité pour les 
familles, avec une aide humaine, par informatique ou sur papier, de déclarer les absences. Les 
familles les plus en difficulté (hôtel social, problème de langue…) devraient être exclues du 
système de pénalité, après identification par l’école, la Ville au moment de l’inscription…

Nous aimerions avoir un petit bilan sur le plan effectif, de la cantine gratuite notamment sur le 
nombre d'enfants mangeant à la cantine ? Plus ou moins d'enfants ? Et quel est l'impact sur les repas
(répondons nous réellement au problème du gâchis) ?

- Les travaux de l’école
Les travaux de menuiserie et d’isolation programmés depuis 2018 pour l’été dernier (en comptant 
l’année de retard due au confinement) sont toujours en attente. Ils font partie d’importants travaux 
touchant tout le groupe scolaire et décidés par l’ancienne majorité.
Les menuiseries de l’école sont en très mauvais état nuisant au confort (classes fournaises dès les 
beaux jours, froides l’hiver, infiltration d’air ayant entraîné la pénétration de gaz lacrymogène dans 
les classes lorsque les policiers les ont utilisés devant l’école contre des lycéens en 2020, problèmes
de sécurité – vides entre les portes d’accès et l’école n’a pas les clés…).

- Toilettes
Fermeture des toilettes des filles, puis fermeture des toilettes des garçon, obligation d’utiliser les 
toilettes des maternelles sans aucune intimité. Ces fermetures récurrentes se prolongent.

- Cars
Il y a de nombreux dysfonctionnements avec les cars de la ville. Nous voudrions faire un point avec
l’équipe enseignante et avoir des retours de la Ville :
- annulation de cars prévus (sortie de classes au parc de la Courneuve) ;
- changement d’horaires sans prévenir ou à la dernière minute (départ et retour classe verte de 
Fondette) ;
- impossibilité d’aller dans Paris.

- Centres de loisirs
La mobilité forcée des directions de centres se rajoute à une succession de dégradation des accueils 
de loisirs (augmentation du nombre d’enfants par animateur, absences non remplacées aboutissant à
une explosion des effectifs au-delà du maximum légal…).


